



Viernes 17 de marzo de 2006

semanario
UNIVERSIDAD TALCA | 5

UNIVERSIDAD DE TALCA

Escritor Ricardo Piglia recibe Premio "José Donoso" e inaugura Año Académico 2006

■ Actividades se desarrollarán los días 28 y 29 de marzo. Durante el acto académico, el destacado escritor ofrecerá la conferencia: "El Arte de Narrar".

Por fin viene a Chile Ricardo Piglia. Y es que tras la designación del jurado internacional que lo nombró en octubre pasado como ganador del Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso 2005", el escritor argentino no pudo caerse entonces venir al país a recibir su reconocimiento.

Pero valdrá la pena la espera, ya que justo con participar de la ceremonia donde recibirá su medalla, un diploma y un cheque por un valor de veinte mil dólares como premio, el novelista argentino también será quien dé por inaugurando el Año Académico 2006 en la Universidad de Talca.

El primero de los eventos está planeado para las 11:30 horas del día martes 28 de marzo en el auditorio del Campus Santiago de la Corporación, lugar donde autoridades académicas, además de miembros del jurado, entregarán el reconocimiento a Ricardo Piglia.

Respecto del Año Académico, dicha ceremonia se efectuará al día siguiente, es decir, el miércoles 29 de marzo, también las 11:30 horas, esta vez en el Salón Abate Molina, oportunidad en la que el

PREMIO JOSÉ DONOSO

"En la obra original y promocionada por Ricardo Piglia, la invención literaria se refiere a la lucidez crítica. Su lirismo incluye diversos géneros de relatos, y de distintos registros de los que lo permite acercarse, con la precisión y el saber del ensayista, pero también con el arte y la imaginación del narrador; la experiencia histórica argentina y latinoamericana, juncos los argumentos sagrados por el jurado para privilegiar a Piglia por sobre los demás escritores nacionales y extranjeros que postulaban al premio.

Para esta versión del premio, el jurado estuvo compuesto por Gabriele Moretti, profesor de literatura Española e Hispanoamericana de la Universidad de Bergamo, Italia; Grasiano Cobo Borda, crítico literario y poeta, Colombia; Dany Arriagada jr., profesor de Teoría Literaria de la Universidad de São Paulo, Brasil; Lancelot Cowie, profesor de literatura hispanoamericana

de la Universidad West Indian, Trinidad y Tobago; y Bernardo Sobrecasaux, profesor de Literatura Chilena e Hispanoamericana de la Universidad de Chile. Todo ello bajo la coordinación del profesor de Literatura y Director del Instituto de Estudios Humanísticos "Abelardo Juan I. Molina" de la Universidad de Talca, Dr. Javier Pinedo.

Como menciona que el Premio José Donoso fue instituido por la Universidad de Talca en memoria del destacado escritor chileno, vinculado por raíces familiares y culturales a la Región del Maule, mediante el cual se reconoce la originalidad y calidad de la trayectoria literaria de un autor iberoamericano. La institución cuenta con el apoyo del Banco Santander Santander.

El Premio José Donoso es otorgado anualmente al escritor norteamericano José Emilio Pacheco. Luego en 1982, el escritor argentino Heitor Sarlo. Al mencionar la ganadora, la destacada escritora nacional Isabel Allende, menciona que la última versión del premio recayó en el poeta peruano Antonio Cisneros.



El escritor argentino Ricardo Piglia recibió el premio José Donoso y ofrecerá una clase magistral denominada "El arte de narrar", esta última en el marco de la inauguración del año académico 2006.

RICARDO PIGLIA

Ricardo Piglia nació en Adrogue, Provincia de Buenos Aires en 1941. Más tarde, en 1955 y debido a una historia política, una cosa de rencores y odios brasilienses, se familia se mudó a Mar del Plata, en donde Piglia descubriría a Steve Rudolf «un yanqui extraño y lejano y el mundo literario. En 1967 apareció su primera obra de relatos, *La invención*, publicado por Casa de las Américas. En 1975 publicó *Nuestro folio*, un

libro de relatos que ha sido traducido al francés y al portugués. En 1980 apareció *Respiración artifical*, de gran repercusión en el ambiente literario y considerado como una de las novelas más representativas de la nueva literatura argentina. Su siguiente novela *Ciudad oscureta*, dentro de doce años en aparecer. Basado en esta novela, Piglia elaboró en 1995 el texto de una ópera con música de Gerardo Graciani.

Piglia recibió, en noviembre de 1997, el Premio Planeta, por su novela *Plata querida*. El premio está dotado de 40.000 dólares y fue entregado a la novela de Piglia por unanimidad del jurado integrado los escritores Augusto Roa Bastos, Mario Benedetti, Tomás Eloy Martínez y Matías Fischer de Miguel.

Junto a su obra de ficción, Piglia ha desarrollado una tarea de crítico y ensayista, publicando textos sobre Art, Borges, Macelmo Fernández, Soriano y otros escritores argentinos.

Trabajó como traductor para la novela *Blau o nocturno*, que publicaron Seix Barral, Viver en Buenos Aires, del Barrio de Palermo.

Escritor Ricardo Piglia recibe Premio "José Donoso" e inaugura Año Académico 2006 [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor Ricardo Piglia recibe Premio "José Donoso" e inaugura Año Académico 2006 [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile